
 

 
 

  令和４年第４回宮古島市議会定例会（６月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 １  

２ 12 仲間 誉人 ６  

３ ３ 砂川 和也 ８  

４ 16 前里 光健 10  

５ １ 久貝 美奈子 14  

６ ６ 下地 信男 19  

７ ２ 下地 茜 23  

８ ４ 狩俣 勝成 26  

９ 13 平良 和彦 28  

10 14 下地 信広 30  

11 ５ 富浜 靖雄 33  

12 11 上地 堅司 34  

13 10 池城 健 35  

14 17 西里 芳明 37  

15 ９ 山下 誠 38  

16 ８ 狩俣 政作 40  

17 19 友利 光德 42  

18 21 粟国 恒広 46  

19 18 長崎 富夫 48  

20 ７ 新里 匠 52  

21 23 平良 敏夫 55  

22 24 山里 雅彦 57  

23 20 上里 樹 59  

 



 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１. 沖縄復帰 50 年離島振興の格差是

正と経済的自立に向けた課題解決に

ついて  

①５次にわたる沖縄振興計画などで

宮古の社会経済が着実に進展した

が離島の不利性や子供の貧困・市

民所得の低さなど多くの課題は山

積しております。これらの解決に

向けて今後どのように取り組む考

えなのか市長に伺う。 

２. 航空自衛隊宮古島分屯基地開庁 50

周年記念行事アクロバット飛行チー

ム「ブルーインパルス」展示飛行に

ついて 

①上野野原の航空自衛隊宮古島分屯

基地開庁 50 周年記念行事の一環

としてアクロバット飛行チーム

「ブルーインパルス」が 12 月 11

日宮古島に展示飛行されます。国

民的な大規模行事などでアクロバ

ット飛行を披露する専門チームに

よる展示飛行は市民に夢と希望を

与えるとともに宮古島が全国に大

きくアピールされる千載一遇のチ

ャンスであります。当局はこの記

念行事をどのように捉え対応する

考えなのか見解を伺う。 

３．巨大地震を想定した防災計画の見

直しについて 

①政府の地震調査委員会が南西諸島

周辺で今後マグニチュード８級の

巨大地震が起きる可能性について

長期評価をまとめ公表した。巨大

地震の危険性警告を踏まえて対策

を尽くすことが今、求められてお 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

ります。本市の防災計画の見直し

を検討すべきと考えます。当局の

見解を伺う。  

②避難訓練や防災グッズ及び食料品

等の確保など市民に対する防災意

識の取組について伺う。 

４．宮古島市公営墓地の整備について 

①個人墓地の散在化を抑制し土地利

用の改善や本市の景観をより良く

するとともに住み良い住環境づく

りを推進するため公営墓地の整備

に向けた取組が必要と考えます。

当局の見解を伺う。 

５．県知事選挙に対する市長の政治ス

タンスについて 

①来る９月に任期満了を迎える沖縄

県知事選挙が実施される。今回の

知事選挙において市長はどのよう

な方針で臨む考えなのか。共産党

を含むオール沖縄を自称する勢力

集団と一線を画して臨むのか。知

事選挙に臨む座喜味市長の政治ス

タンスについて伺う。 

 

１．令和４年度宮古島市敬老会の開催

について 

①敬老会の開催について、県のイベ

ント等実施ガイドラインを基に開

催の可否判断の目安とするのか、

本市の対処方針と開催が困難と判

断された場合の祝金の支給方法に

ついて伺う。 

２．高齢者向け補聴器の購入補助制度

の創設について 

①補聴器が必要な高齢者の経済的負 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

３．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．サトウキビ生産振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

５．港湾事業について 

担を軽減するため、補聴器の購入

補助金制度を創設する必要がある

と考えます。当局の見解を伺う。 

 

１．うえのドイツ文化村の利活用につ

いて 

①市町村合併後 20 年近く放置され

たままの博愛パレス館の現状と施

設全体の年間入場者数について伺

う。 

②施設全体の売却に向けた市観光施

設等処分検討委員会における確認

事項及び地域の声や専門家等によ

る意見集約の進捗状況について伺

う。 

２. 上野南岸リゾートエリアの更なる

活性化に向けた取組について 

 ①民間事業者による上野南岸リゾー

トエリア一帯で計画されている大

規模交流施設整備計画に伴う農振

除外の県知事許可決定について伺

う。 

 

１．国の前処理施設システム導入によ

るサトウキビ生産農家の支援策につ

いて 

 ①サトウキビの生産振興を図る上か

ら国の前処理施設システムを導入

し実効性のある地力アップで生産

農家の支援策を図る必要がありま

す。当局の見解を伺う。 

 

１．クルーズ船旅客受入れ施設につい

て 

①クルーズ船の今後の寄港計画につ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

６．教育振興について 

 

 

 

 

 

７．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．消防行政について 

  いて 

  ア．平良港に整備されたクルーズ

船の受入れ施設への寄港が新型

コロナの世界的な感染拡大によ

る影響で一度もないが今後の寄

港計画について伺う。 

 ②クルーズ船旅客受入れ施設借入金

の償還計画について 

  ア．クルーズ船の係船料を財源に

見込んだ元金の償還計画におけ

る国及び県への支援策とクルー

ズ需要の回復を図るための関係

機関との取組について伺う。 

 

１．学校トイレの洋式化整備について 

 ①学校トイレの洋式化は急務と考え

ます。本市における整備状況及び

整備に向けた今後の取組について

伺う。 

 

１．上野陸上競技場の整備及び管理棟

の修繕について 

 ①陸上競技場トラックの白線ライン

が剥がれ張替整備が必要です。ま

た、管理棟の天井部分が剥がれ落

ち大変危険な状況にあります。修

繕に向けた早急な対応が望まれま

す。当局の見解を伺う。 

 

１．消防行政の円滑な推進について 

 ①市民の負託に応える消防行政をど

のように捉えかつ円滑な推進に向

け取り組んで行くのか消防長の見

解を伺う。 

②市民の生命・財産を迅速に守る観 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

点から、またアフターコロナを見

据え入域観光客の増加が見込まれ

事件・事故の増加も予想されま

す。対応できる救急活動と火災活

動における職員及び機材等の即応

体制は構築されているのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 12 番 

仲間誉人君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．漁業行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 
 

１．伝統漁法追い込み漁（アギヤー漁）

存続について 

 ①後継者不足から伝統的な漁法が消

滅の危機に直面しており担い手確

保が急務となっているが宮古島市

としての支援策はあるのか伺いま

す。 

２．軽石対策、燃料費補助等について 

 ①説明会等の開催はあるのか伺いま

す。 

 ②いつ頃の交付を予定しているか伺

います。 

３．尖閣諸島周辺海域について宮古島

市の漁師が安心安全な操業を目指す

ことについて 

 ①尖閣諸島周辺海域からの中国艦艇

排除について当局の見解を伺いま

す。 

 ②漁港・灯台・気象観測所の整備に

ついて当局の見解を伺います。 

 ③漁民の無線基地の建設について当

局の見解を伺います。 

 ④公務員の常駐について当局の見解

を伺います。 

 ⑤かつおぶし工場跡や住居跡の文化

財の指定等、国がやるべきことを

率直に訴えることについて当局の

見解を伺います。 

 

１．結の橋学園について 

 ①プール建設について伺います。 

 ②体育倉庫・屋外トイレの建設につ

いて伺います。 

２．旧佐良浜小学校跡地の管理につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 12 番 

仲間誉人君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．スポーツ行政について 

 ①敷地内及び校舎内の状況について

伺います。 

 

１．市道伊良部 103 号線伊良部大橋海

の駅前の冠水箇所について 

 ①進捗状況について伺います。 

２．市内全域の市道の植栽、道路上に

はみだした街路樹の伐採について伺

います。 

 

１．路線バスについて 

 ①65 歳以上の非課税世帯のバス無

料化について伺います。 

 ②シルバーパス事業の導入について

伺います。 

 ③高校生のバス無料化について伺い

ます。 

 ④工業高校前バス停設置について伺

います。 

 

１．伊良部カントリーパークについて 

 ①市営サッカー場としての検討・調

整・進捗状況について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ３番 

砂川和也君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．一般廃棄物・産業廃棄

物・事業系一般廃棄物に

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．食肉センターの稼働状

況について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

３．海面・海浜・海岸の利

用状況について 

１．宮古島市における、民間産廃事業

者の受け入れ容量は把握しています

か。年間、月間、日間の量を教えて

ください。 

２．最終処分場の建設計画を教えてく

ださい。 

３．発泡スチロールや蛍光灯の事業系

廃棄物の受け入れ場がないようです

が、状況は把握していますか。対策

はありますか。 

４．廃棄物減量等推進審議会を設置し

たことはあるか。 

 

１．食肉センターの赤字額の内訳をお

聞きします。宮古島市が食肉センタ

ー経営維持負担金を 2,153 万 6,000

円負担していますが、その内訳を教

えてください。 

２．稼働日と曜日毎の受け入れ頭数

（屠畜数）、農家からの買取価格

（キロ単価）をお聞きします。 

３．１頭当たりの屠畜額を教えてくだ

さい。 

４．赤字経営から黒字経営になる見込

みはありますか。 

 

１．宮古島海浜海域への暴力団介入阻

止同盟が結成され、県の土木事務

所・農林水産振興センター・観光商

工課・宮古島警察署・宮古島海上保

安部のパトロールの状況について伺

う。 

２．保良クバクンダイ鍾乳洞保全利用

協定の進捗状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ３番 

砂川和也君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
４．第２庁舎（旧市役所）

の跡地利用について 
 
５．市が保有する遊休施設

の活用について 
 
 

 

 

６．企業版ふるさと納税に

ついて 

 

 

７．サンセットビーチの利

用期間と利用時間につい

て 

 

 

 

８．市の人事制度について 

 

 

 

 

３．前浜港のジェットスキーの状況に

ついて 

 

１．跡地利用について、進捗はありま

したか。 

 

１．市が保有する公共施設において、

現在活用されておらず、今後の活用

方法も確定していない遊休施設はど

れくらいあり、その施設維持費の年

間支出はどのくらいですか。 

 

１．企業版ふるさと納税（地方創生応

援税制）の仕組みを教えてくださ

い。 

 

１．昨年、12 月の一般質問で伺いま

したサンセットビーチの利用期間と

利用時間含め、施設管理を検討する

と答弁いただきましたが、進捗はど

うなっていますか。 

 

１．４月にある定期人事異動では、配

属されて何年を異動対象としていま

すか。 

２．人事評価制度はありますか、どの

ような評価制度ですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．観光行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．観光の取組について 

  座喜味市長は、市民所得 10％ア

ップに向けては、本市のリーディン

グ産業である観光産業の活性化が重

要であるという認識を示されてい

る。また、2019 年に策定された第

２次宮古島市観光振興基本計画にお

いては、2028 年までに入域観光客

数 200 万人、観光消費額 949 億円の

目標が掲げられている。以上を踏ま

えて伺う。 

 ①県は第６次沖縄観光振興基本計画

（2022～2031 年度）の素案を策

定し、コロナ禍・アフターコロナ

を踏まえた内容となっている。本

市は 2019 年に第２次宮古島市観

光振興基本計画を策定している

が、その後、新型コロナ感染症拡

大によって、状況が一変してい

る。市長は、本基本計画に沿って

観光行政を進めていくお考えなの

か伺う。 

２．国内クルーズ船受け入れについて 

  本年度もクルーズ船はまだ一度も

寄港していないが、６月 29 日にパ

シフィックビーナスが寄港を予定し

ている。以上を踏まえて伺う。 

 ①本市にはクルーズ船受け入れに対

して抵抗感のある方も多い。その

一つの理由として、クルーズ船内

でのコロナ感染拡大があったこと

が関係していると考えるが、現在

の国内クルーズ船のコロナ感染症

対策について伺う。 

 ②国内クルーズ船受け入れによる本 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

 

 

 

市に与えるメリットとデメリット

について伺う。 

 ③以前はクルーズ船の受け入れによ

って「オーバーツーリズム」と言

われる状態になった。本市のオー

バーツーリズム再発防止策につい

て伺う。 

 ④市長の国内クルーズ船受け入れに

ついての見解を伺う。 

３．観光地トイレの衛生管理について 

  夏に向けて本格的な観光シーズン

が訪れる。毎年、観光地のトイレ衛

生管理体制についての意見が寄せら

れる。以上を踏まえて伺う。 

 ①観光地のトイレの維持・管理体制

について伺う。 

 ②観光地のトイレの清掃や整備に充

てられている財源について伺う。 

 

１．農林水産物条件不利性解消事業に

ついて 

  延長された沖縄振興特別措置法の

もと、「農林水産物条件不利性解消

事業」が実施されることとなり、現

行計画から内容や補助単価などが変

更されることとなった。これまで

は、特例として認められていた島内

移送など「横持ち」への補助の撤廃

や規模要件の設定、航空輸送に対す

る補助額の減額など離島の不利性解

消には適さない内容が見られる。以

上を踏まえて伺う。 

 ①「農林水産物条件不利性解消事

業」が実施されるにあたっての

本市への影響について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 ②本事業では、これまでは県が担っ

ていた対応窓口が市へ移ることと

なる。どのような対応を検討して

いるか伺う。 

 ③本事業の内容は離島不利性の解消

につながると考えるか、市長の見

解を伺う。 

２．「農林水産業振興基金(仮称)」設

置について 

３月定例会で提案した「農林水産

業振興基金(仮称)」の設置について

要請決議が可決された。その後、４

月に当局から設置はしない旨の回答

があった。以上を踏まえて伺う。 

 ①以前から続いていた生産コストの

上昇に加え、流通コストも増加す

ることとなり、前定例会の時より

も、農畜水産業を取り巻く環境は

悪化していると考える。その状況

を踏まえると、基金の設置は必要

である。基金設置について市長の

見解を伺う。 

 

１．ＩＣＴ教育について 

ＧＩＧＡスクール構想の実現に向

けた環境整備が令和２年度をもって

完了し、令和３年度から学校教育の

中でのＩＣＴ活用が本格的に始まっ

た。今年度からは教科における活用

（一斉学習や協働学習）が始まって

いる。以上を踏まえて伺う。 

 ①ＩＣＴの活用について先生方や子

供たちからはどのような声が上が

っているか。 

 ②ＩＣＴ活用が始まって１年が経過 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

  する。学習環境整備を行う教育委

員会の取組における成果、課題に

ついて伺う。 

 ③以前から、校内ネット環境が十分

でないため、大規模校ではタブレ

ット活用に支障が出ている状況に

ついて取り上げられている。現在

のネット環境の改善状況について

伺う。 

２．旧宮原小学校跡地利活用について 

宮原小学校は、2015 年に廃校と

なった。その後、全体的な跡地利用

は進んでいない状況である。以上を

踏まえて伺う。 

 ①昨年度、宮原自治会から危険性の

除去のため小学校舎とプールの早

期解体を要請したが一向に動いて

いない状況である。閉校してから

７年が経過しているが放置状態が

続いている原因について伺う。 

 ②現在でも幼稚園舎や体育館、グラ

ウンドを利用する人達が通行して

いるが、通行部分のコンクリート

が剥離している。落下物で事故に

つながる可能性もある。そのた

め、早めに解体してほしいと考え

ているが、教育委員会の見解を伺

う。 

 ③体育館・幼稚園舎・グラウンドは

まだ利用可能な状況であるが、こ

れら施設の利用はどのように考え

ているか。教育委員会のお考えを

伺う。 

 ④旧宮原小学校跡地利用に向けた計

画とスケジュールについて伺う。 
 

13



 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市政運営について 
 

１．宮古島市高齢者福祉計画及び第８

期介護保険事業計画について 

 ①第７期計画（平成 30～令和２年

度）地域支援事業「介護予防・生

活支援サービス事業」において、

実施できなかった事業があります

が、実施できなかった理由を伺い

ます。 

 ②第８期計画において、達成できな

かった同事業が再掲されているの

もありますが、計画達成に向けた

新たな対策はあるか伺います。 

２．沖縄子供の貧困緊急対策事業に係

る「拠点型子供の居場所運営支援事

業」について 

 ①12 月定例会において、拠点型子

供の居場所について設置を検討し

ていくとの答弁でしたが、現在の

進捗状況を伺います。 

３．沖縄県ちゅらパーキング（障がい

者等用駐車区画）利用証制度につい

て 

 ①令和４年度７月から実施される

「ちゅらパーキング利用証制度」

の内容について伺います。 

 ②申請状況について伺います。 

 

１．宮古島市定員適正化計画について 

 ①計画の中で、現在の人数 693 人か

ら令和６年まで 668 名に削減する

となっていますが、今後計画見直

しはないか伺います。 

 ②社会福祉士、相談支援専門員、幼

稚園教諭補助等の専門職を今後ど

のように確保していく考えか伺い 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．下水道事業について 

 

 

 

 

 

 

  ます。 

２．宮古島市持続発展に向けての取組

について 

 ①宮古毎日新聞が行った復帰 50 年

意識調査によると、宮古圏域が持

続発展していくにはどのようなこ

とに力を入れていくことが重要だ

と思うかとのアンケート結果に、

複数回答で人材育成が 64.7％で

最も高く、次いで「自然保護」

62.5％、「子育て環境の充実」

57.4％、「農業・水産業」52.2％

とそれぞれ５割を超えました。市

民が最も重要だと考えている人材

育成について、行政としてどのよ

うに対応していくか、市長の考え

を伺います。 

 

１．宮古島市中心市街地活性化基本計

画について 

 ①宮古島市中心市街地活性化事業目

的について伺います。 

 ②宮古島市中心市街地活性化事業に

おいて、平良庁舎周辺も含まれま

すが、平良庁舎の活用について現

在の進捗状況を伺います。 

 

１．下水道整備について 

 ①下水道整備の現状と今後の課題に

ついて伺います。 

 ②合併処理浄化槽の設置については

補助金交付がありますが、今後下

水道整備工事に伴う助成の予定は

ありますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．環境行政について 

１．長雨による災害支援について 

 ①５～６月にかけての長雨により、

被害が出ている農家について、今  

後どのような支援・対策があるか

伺います。 

２．畜産行政について 

 ①新規事業の宮古島市緊急優良母牛

更新事業について伺います。この

事業の効果について伺います。 

 

１．ふるさと納税について 

 ①令和３年度ふるさと納税の寄付額

が８億 1,884 万円となり前年度５

億 3,241 万円を２億 8,000 万円上

回ったと伺いました。返礼品で人

気が高いのが、宿泊券、次いで旅

行クーポン券、マンゴー・肉、ゴ

ルフプレー券等となっています。 

北海道江別市では、ふるさと納税

を使って市内の大学、高校を学校

単位で支援する方針を決め、支援

したい学校を指定できるとのこと

です。宮古島市においても、この

ような取組ができないか伺いま

す。 

 

１．せんねん祭（エコアイランド宮古

島）の取組について 

 ①せんねん祭の取組について、これ

までどのような取組が行われてい

るのか伺います。 

２．不法投棄問題について 

 ①６月は環境月間となっています。

新聞報道でもありましたが、宮古

島市は不法投棄県内保健所管内 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．道路行政について 

 

  別、年度平均重量が県内一位との

ことです。テレビやエアコンなど

の廃家電や、事業系廃棄物、廃タ

イヤなど不法投棄は増え続けてい

ます。現在、どのような不法投棄

対策を行っているか伺います。 

３．野生鳥獣肉（ジビエ）利活用につ

いて 

 ①クジャク、カラス、イノシシなど

野生鳥獣肉（ジビエ）等の利活用

で駆除された分を一部料理等に使

っている飲食店もありますが、同

様にジビエをペットフードに使っ

てはどうでしょうか。駆除するだ

けではなく、命を無駄にしない取

組を民間と協働で進めていくよう

検討していただけないか伺いま

す。 

４．犬・猫殺処分ゼロに向けた取組に

ついて 

 ①改正動物愛護管理法に基づき、令

和４年６月１日より飼い主の情報

が登録されたマイクロチップの装

着が義務付けられました。現在家

庭で飼っている犬猫への装着は努

力義務です。所有者が分かる、む

やみに捨てる人が減る効果があ

り、殺処分を減らすことにつなが

ります。京都市など、装着費用の

助成をしている市もありますが、

宮古島市においても助成制度を検

討しているか伺います。 

  

１．道路雑草ゼロへ向けた取組につい

て  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．公共施設の管理につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①県は管理道路の「雑草ゼロ」を目

指し、令和３年度から除草事業の

発注方式の改定を進めているとの

ことです。宮古島の県道について

は、令和５年度から導入していく

とのことですが、市道において同

様な取組を行う予定があるか伺い

ます。 

 

１．下地体育館の管理について 

 ①下地体育館の今後の運用について 

２．宮古島市自治公民館の指定管理に

ついて 

①荷川取公民館の管理について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業の振興につ

いて 

１．農林水産業振興のための「農林水

産業振興基金（仮称）」の設置を求め

る要請決議について 

 ①この要請書に対して令和４年４月

21 日付で市長から議長宛に回答

がなされていますが、その内容を

ご説明ください。 

 ②議会の決議に対する市長の考えを

伺います。 

２．農林水産業生産コストの上昇につ

いて 

 ①燃料の高騰、飼料や肥料などの生

産資材の価格高騰が農業経営を圧

迫しています。この現状を市長は

どのように認識しているのか伺い

ます。 

 ②生産資材の高騰は今後も続き、長

期化するとの予測が広がっていま

す。市の対応を伺います。 

３．農林水産物条件不利性解消事業に

ついて 

 ①県は本年度において農林水産物条

件不利性解消事業補助金交付要綱

を改定して実施します。改正内容

について説明してください。 

 ②今回の改正を市はどのように受け

止めていますか。 

 ③生産者にとって厳しい内容となっ

ており、ＪＡ等農業関係５団体は

改定の見直しを求めて要請活動を

展開していますが、市の今後の対

応を伺います。 

 

１．農産物加工処理施設の今後の運営

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 

 

 ①指定管理者のコーラルベジタブル

社の破綻により、運営が滞ってい

るが、施設の管理運営はどのよう

になっているか伺います。 

 ②コーラルベジタブル社と取引のあ

った生産農家の出荷先は確保され

ているか、伺います。 

 ③当施設の今後の運営について伺い

ます。 

２．伊良部地区におけるサトウキビ収

穫の現状について 

 ①記録的な長雨の影響で伊良部地区

のサトウキビ収穫作業が大幅に遅

れています。このことにより、品

質の劣化、交付金の給付、来期栽

培計画への影響等、農家は深刻な

状況にあります。関係機関と連携

して対策を講じる必要があると思

いますが、市の見解を伺う。 

 ②伊良部地区の糖業期間は、例年、

他の地域と比べて長期間に及んで

おり、期間終盤に品質の劣化が指

摘されています。今後、農地整備

や農業用水の導入など、基盤整備

が進めば更なる生産増が見込ま

れ、糖業期間短縮のための抜本的

な対策を講じる必要があると考え

ます。市の見解を伺います。 

３．農業振興地域許認可申請に係る事

務処理について 

 ①令和２年に市へ申請後、長期間に

わたり回答が得られないとの苦情

を市民から受けました。市の対応

について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

３．人材育成について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

１．地域型就業意識向上支援事業につ

いて 

 ①本事業は高校生を対象としたキャ

リア教育の一環として、この地域

にない職種の企業を訪問し、見聞

を広めることで、自らの進路選択

を考える機会として実施され、多

くの高校生が関心をもって参加し

ている事業ですが、予算措置がな

されず実施の見通しが立たない状

況にあります。高校校長会からも

進路を考える上で意義のある事業

として評価の高い事業であり、実

施を求める強い要請があります。

市の見解を伺います。 

 

１．子供の貧困対策について 

 ①沖縄県が実施した 2021 年沖縄子

ども調査の結果が公表され、小中

学生を対象とした調査で、困窮世

帯の割合は 28.9％となり、前回

調査から 3.9 ポイント悪化したと

のマスコミ報道がありました。自

治体による貧困対策の施策の充実

を求める声が高まっています。ま

ず、現在、本市が実施している子

供の貧困対策事業について伺いま

す。 

 ②これまで実施してきた市の事業は

一定の効果があったと思います

が、この度の県の調査結果を踏ま

えて、今後どのような支援策を講

じていくのか伺います。 

２．下地地区における放課後児童クラ

ブの整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．地域振興イベントにつ

いて 

 ①第２期宮古島市子ども・子育て支

援事業計画において、放課後児童

クラブの整備については小学校区

に１カ所以上の整備に努める方針

が示されていますが、下地小学校

区においては放課後児童クラブが

なく施設の整備を求める保護者の

声が多くあります。施設の整備に

ついての市の考えを伺います。 

 

１．サニツ浜カーニバル、ロマン海道

マラソン、カギマナフラなどのイベ

ントについて 

 ①地域の活性化を図る目的で市が実

施してきたこれらのイベントはコ

ロナ禍で実施が見送られてきた

が、今後のイベントの実施につい

て市の方針を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ２番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．文化財について 

 

 

 

 

 

３．健康増進について 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

１. 廃校校舎の利活用について 

①検討委員会立ち上げ後の進捗を伺

う。 

②今後の予定を伺う。 

２. 宝塚医療大学図書館（旧城辺図書

館）について 

①現状を伺う。 

②市として今後の方針を伺う。 

 

１. 県指定天然記念物の在来馬（宮古

馬）について 

①50頭から 100 頭へ目標を変更す

るとの報道があった。本年度の宮 

古島市の事業を伺う。 

 

１．難病患者等に係る渡航費等の助成

について 

①渡航費支援制度の概要について伺

う。 

②血液ガン患者の渡航費支援に関し

て、拡充の検討が可能か伺う。 

 

１. 合併浄化槽の処理水について 

①本市では、合併浄化槽の処理水は

溜枡に放流されるが、定期汲み取

りをせず、実質地下浸透となって

いる現状が指摘されている。溜枡

の造設には相応の費用が掛かるも

のであり、地下浸透となっている

現状を鑑みると、合併浄化槽の設

置を行う市民が、不必要な経費を

負担しているものと考えられる。

沖縄県では合併浄化槽の処理水を

道路側溝に流す場合、管理者の許

可があれば可能としているが、宮 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ２番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．陸自配備について 

古島市において、許可の検討が可

能か伺う。 

 

１. 円安の影響から燃料・肥料・飼料

等が高騰しており、今後、野菜類を

始め食材の高騰が懸念される。本市

では、地産地消への取組として島内

で生産品が循環する仕組みの構築に

着手しているが、野菜等の種の無料

配布など、市民に広く自家栽培を促

す施策ができないか伺う。 

２. 農林水産物条件不利性解消事業

について 

令和４年度に予定している農林水産

物条件不利性解消事業においては、

船舶輸送において助成額が大きく上

がる一方、航空では沖縄本島への輸

送で 60円が 30 円、県外では 140円

が 65円に変わるなど、航空輸送に

頼る生産者への影響が懸念される。  

次のとおり伺う。 

①本市における航空輸送の割合 

②航空輸送の品目例 

③市として検討している対応 

 

１. 保良訓練場内、弾薬庫は地対艦・

地対空誘導弾が保管されている。一

方、「防衛装備庁における火薬類の

取扱いについて（通達）」では誘導

弾が保管される「火薬庫ごとに火災

標識を設置しなければならない」と

する。次のとおり伺う。 

①６月 10日時点で、保良訓練場内

の弾薬庫に火災標識の設置はされ

ているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ２番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②設置されていない場合、その理由

について伺う。 

２. 宮古島駐屯地の保管庫には、誘導

弾、迫撃砲弾は入っていないとする

が、第一群の火災標識が設置されて

いる。誘導弾、迫撃砲弾の保管がな

い場合、設置は不要と思われるが、

設置の理由を伺う。 

３. 防衛省が全国各地の自衛隊施設約 

60施設で消火用水槽を調べたとこ

ろ、８割の施設で有機フッ素化合物

（ＰＦＡＳ）が国の暫定指針値を超

える値で検出されたとの報道があっ

た。 

関連して次のとおり伺う。 

①調査の 60施設に宮古島内の施設は

あるか。 

②調査対象に宮古島内の施設がある

場合、検査の結果。 

４. 自衛隊等協議会設置について 

①宮古島市は自衛隊との協議会の設

置について話を進めていると報道

されている。進捗について伺う。 

②協議会メンバーの構成について伺

う。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ４番 

狩俣勝成君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市の防災対策に

ついて 

 

 

 

 

４．トゥリバー地区につい   

 て 

 

 

１．緊急優良母牛更新事業補助事業に

ついて 

 ①現在の申込状況について伺う。 

２．牛白血病について 

 ①発症した場合の対処方法について

伺う。          

②島外からの、導入牛に対しての対

策について伺う。      

３．大雨による、農作物の被害状況に

ついて伺う。 

４．農振地域除外申請について 

 ①農振除外ができる条件について伺

う。 

 ②受付から回答まで、なぜ時間を要

したか伺う。 

 

１．大雨による道路冠水の状況につい

て 

 ①冠水出動箇所は、何箇所あったか

伺う。 

 ②揚水ポンプ等、機材の購入予定は

ないか伺う。 

 ③市営砂川団地西側の民家への雨水

侵入対策は可能か伺う。 

 

１．自主防災組織について 

①役割について伺う。 

②災害時に備えて、行政や他の団体

等と連携した訓練はできないか伺

う。 

 

１．管理体制について 

①現在の管理体制について伺う。 

②ヒルトン沖縄宮古島リゾートが開

業後の管理体制について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ４番 

狩俣勝成君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

５．市民行政について 

 

 

 

 

 

６．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．各出張所について 

①出張所の機能を拡充できないか伺

う。 

②市・県民税の申告受付を各公民館

や集会所でできないか伺う。 

 

１．飼い犬の各種届出について 

①近年の飼い犬登録数について伺う。 

②近年の飼い犬死亡届出数について

伺う。 

③ペット葬の利用促進について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい   

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．宮古島市の行財政改革について 

 ①これまでの取組と成果についてお

伺いします。 

 ②今後の「宮古島市の持続的な発展」

に向けての取組についてお伺いし 

ます。 

２．宮古島市政策参与について 

 ①業務の内容とこれまでの成果につ

いてお伺いします。 

 ②今後の取組についてお伺いします。 

３．宮古島市の安全安心について 

 ①高性能防犯カメラ等を導入するこ

とにより犯罪の抑止や早期解決に

つながると考えますが、当局の対

応をお伺いします。 

 

１．農業生産者に対して、最近の気候

変動等による生産性の低下や社会情

勢による農業関連の生産資材の高騰

が大きな課題となっているが、どの

ような対策を考えているのかお伺い

します。 

２．六次産業について 

 ①これまでの取組と進捗状況につい

てお伺いします。 

 ②六次産業化・地産地消に取り組む

ことにより、生産者等の所得向上

をどのくらい見込んでいるのかお

伺いします。 

 

１．県道 78号線（通称城辺線）の片

側２車線の延長について 

 ①郡農協前交差点から中休給油所の

野原越交差点までの延長について

お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．大雨による道路の冠水時の対策に

ついて 

 ①頻繁に冠水する箇所にカメラを設

置し、現場の状況把握と迅速な住

民や観光客レンタカーに対する安

全対策を講じることはできないの

かお伺いします。 

 ②冠水時の警告方法としてサイネー

ジやスマホへの情報発信等を検討

できないのかお伺いします。 

 

１．宮古島市の外国人観光客受入れ再

開による水際対策はどのようになっ

ているのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 14番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

１．政策参与の二人制について理由を

お伺いいたします。 

２．佐良浜地区の災害危険区域除去の

ための施策と伊良部地区の都市計 

画区域編入に向けた取組と政策参与

との関わりについてお伺いします。  

３．塵芥車の委託業務についてお伺い

いたします。  

①令和４年２月から令和４年６月

10日までに寄せられた苦情につ

いて月別にお伺いいたします。  

②苦情の内容についてお伺いいたし

ます。 

③令和４年３月に開催された家庭ご

み収集運搬業務選定委員会で新し

い業者が選定されていますが、選

定した経緯についてお伺いいたし

ます。  

④選定に漏れた業者の非選定通知の

日付についてお伺いいたします。  

⑤伊良部地区のごみ収集委託業者は

選定委員会に提出した名簿の方が

業務にあたっているのかお伺いい

たします。  

⑥宮古島市との訴訟中の進捗状況に

ついて、いつ頃判決が下るのかお

伺いいたします。 

 

１．宮古製糖伊良部工場の操業が未だ

に終わらない件に関して対策を含め

た当局の見解をお伺いします。 

２．農林水産物条件不利性解消事業 

（北部・離島地域振興対策）につい

て当局の見解をお伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 14番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

３．804化学肥料袋、鶏糞袋等の産業

廃棄物処理について、散乱や不法投

棄を防ぐためにも現行の処理の仕方

を見直しできないものかお伺いいた

します。例えば農協に一時預かりし

てから処分するとか。 

 

１．2020年の宮古島市の高齢者人口と 

2021年の高齢者人口の差異をお伺い

いたします。  

２．認知症対策についてお伺いいたし

ます。 

①認知症ケアーパスは作成されてい

るのかお伺いいたします。 

②宮古島市の認知症の数をお伺いい

たします。  

③認知症に関わる相談窓口における

年間の相談件数（令和３年度）を

お伺いいたします。  

④宮古島市におけるキャラバンメイ

トの登録数をお伺いいたします。  

⑤宮古島市における認知症サポータ

ーの数をお伺いいたします。  

⑥行政として認知症の家族にどのよ

うなサポートをしているのかお伺

いいたします。  

 

１．伊良部字伊良部 1380番地周辺の 

冠水被害状況について側溝の清掃、

浸透ますの設置等の対策についてお

伺いいたします。 

２．伊良部字仲地駐在所前の６差路の

冠水被害についてお伺いいたしま

す。 

３．海の駅下の市道冠水について浸透 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 14番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

５．公営住宅について 

 

 

 

 

６．確定申告について 

 

 

 

 

 

 

 

７．観光行政について 

 

 

 

 

 

８．スポーツアイランドに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

ますを設置して対応しても雨水の量

が多く解決にならないので、道路を

かさ上げして道路の下から海に流れ

る仕組みを取り入れたらと思います

が当局の見解をお伺いします。 

 

１．佐良浜の鯖沖団地について建て替

え時期にきていると思いますが建て

替えの順位としていつ頃予定してい

るのかお伺いいたします。 

 

１．今年の２月１日から確定申告が始

まりましたが、今年度は各支所で申 

告ができませんでした。住民サービ

スの低下だと高齢者の方々からの苦 

情が寄せられていますが、各支所で

申告できない理由と今後の対策をお 

伺いいたします。  

 

１．宮古島観光協会が観光地域づくり

法人（ＤＭＯ） に登録認定されま

した。ＤＭＯが宮古島観光に今後ど

のような影響を与えるのか役割につ

いてお伺いいたします。 

 

１．公園等に自動タイム測定器が設置

できないかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ５番 

富浜靖雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

２．観光行政について 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．農水産業について 

 

 

７．特別天然記念物につい

て 

 

１．結婚生活支援事業について 

 ①導入の検討はされたか伺う。 

 

１．沖縄型特定免税店について 

 ①行政の協力について伺う。 

 

１．ビーチの忘れ物について 

 ①忘れ物の取扱いについて伺う。 

２．宮古島市指定ごみ袋について 

 ①規格の見直しについて伺う。 

 ②見直しのスケジュールについて伺

う。 

３．プラスチックに係る資源循環の促

進等に関する法律について 

 ①取組について伺う。 

 ②環境省の支援事業導入について伺

う。 

 

１．道路の冠水について 

 ①街灯を設置できないか伺う。 

 

１．宮古島市総合体育館の建て替えに

ついて 

 ①計画について伺う。 

２．記念行事について 

 ①ロベルトソン号遭難救助 150周年

について伺う。 

 ②各記念行事の計画について伺う。 

 

１．農林水産物条件不利性解消事業 

 ①市長の見解を伺います。 

 

１．伊良部島に飛来しているコウノト

リについて 

 ①人工巣塔の設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 11番 

上地堅司君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

３．指定管理について 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

６．納税行政について 

 

 

 

 

 

 

７．娯楽施設について 

１. スポーツ少年団の登録件数を伺う。 

２. 学校体育館の修繕状況を伺う。 

３. スクールバスの悪天候の際のコー

ス変更の緩和は可能かどうかを伺

う。 

４. 学校でのプール施設計画はないか

を伺う。 

 

１. 葉タバコ農家・マンゴー農家への

支援金はないか伺う。 

２. 実証栽培施設（ポットファーム）

の進捗状況は進んでいるか伺う。 

 

１. うえのドイツ文化村の運営方法に

ついて伺う。 

 

１．自販機の設置場所・公園・海岸・

ビーチ等へのごみ箱設置は可能か伺

う。 

２．上野博愛わいわいビーチの進捗状

況を伺う。 

 

１．上野千代田集落から宮国集落まで

道路の反射板の設置と街灯の取り付

けはできないか伺う。 

 

１. 宮古島市の税金収納率及び納付方

法について伺う。 

①各税目の収納率はどれくらいか伺

う。 

②実際各税目における納付方法を伺

う。 

 

１．ボウリング場施設の計画はないか

を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 10 番 

池城健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．介護保険について 
 
 
 
 
 
 
 
２．学校の諸課題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．令和４年４月から介護保険におけ

る福祉用具や住宅改修費で「受領委

任払い」が利用できるようになって

いるが、４月からの利用件数を教え

ていただきたい。 

２．市民への周知をどのようにしてい

るのか。 

 

１．学校給食について、諸物価が高騰

する中、現在の児童生徒の１人当た

りの学校給食費では、給食で必要な

カロリーの提供も厳しい状況になっ

ていると思われるが、現状はどうな

っているのか教えていただきたい。 

２．その現状に対して、行政としてど

のような対応策を取るお考えなのか

を示していただきたい。 

３．給食食材について、現在の食材の

地産地消の割合を教えていただきた

い。 

４．今後、食材の地産地消を進めるた

めの具体的な方策を教えていただき

たい。 

５．12 月定例会において、学校職員の

働き方改革に向けて、事務職員の現

金取り扱いをできるだけなくしてい

ただきたいと、要保護、準要保護の

補助金、選手派遣費の補助金、検定

費用の補助金、学校職員の給食費等

について、振込や給与引き落とし等

を要望しましたが、その進捗状況を

教えていただきたい。 

６．令和５年から休日の部活動指導を

地域に移行することが決定していま

す。その際の保護者の負担等につい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 10 番 

池城健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
３．就学前の幼児等への支

援について 

 

 

 

 

 

 

 

４．大雨による冠水への対

応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

て宮古島市の基本方針が決まってい

れば教えていただきたい。 

 

１．宮古島市において就学前の幼児

で、発達障害や病気等で支援が必要

な小学校入学前の幼児の人数は何人

いるのか教えていただきたい。 

２．市内の各施設に通所している人数

を教えていただきたい。 

３．支援に至っていない家庭への具体

的な支援策を教えていただきたい。 

 

１．５月 28 日未明の大雨による、市

内東仲宗根添 3501-1、平良中北部

地区の大野越果樹園（マンゴー園）

周辺の冠水について、どのような対

応をしたのか教えていただきたい。 

２．今後、このような冠水状態になら

ないための対策をどのように考えて

いるか教えていただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 17 番 

西里芳明君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．土地改良行政について 

 

 

 

３．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

１．農業振興に係る野そ防除につい

て、当局の見解を伺う。航空防除再

開の見通しを示すよう求める。 

 

２．宮古製糖伊良部工場管内のサトウ

キビ生産について。機械刈りの普及

及び天候不良の影響で操業期間に大

幅な遅れが生じている。収穫の遅れ

で収量、品質ともに大きな影響が出

ることが見込まれているが、対応策

を中心に当局の見解を伺う。 

 

１．圃場整備地区内に、トイレを設置

できないかどうか当局の考えを伺

う。 

 

１．大雨時における城辺西西地区内の

道路冠水について。道路の改良が求

められているが、当局の見解を伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ９番 

山下誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

２．行財政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産業振興につい

て 

 

 

 

 

１．サトウキビ収穫支援金（収穫１ト

ン当たり 500 円交付）に関する市長

見解について。６月定例会に関連す

る予算案が提出されていないが、い

つ、どのような形で提案するのか伺

う。 

２．六次産業化の推進について、進捗

状況を求める。 

 

１．市の長期財政ビジョンと照らし合

わせた実態財政（歳出）について。

経常的経費の財政運営について当局

の見解を問う。 

２．市の「財政力指数」について説明

を求める。 

３．公共施設の管理運営について 

①旧平良庁舎活用の検討状況 

②平良多目的屋内運動場の修繕状況 

③ＪＴＡドーム宮古島の利用実績と

運用方針 

 

１．市単独補助事業について、補助率

30％固定の説明を求める。 

２．雨天のサトウキビ収穫対策につい

て 

３．サトウキビ収穫におけるトラッシ

ュの活用法を求める。 

４．漁船の燃料高騰対策について当局

の見解を伺う。 

５．農林水産物流通不利性解消事業に

ついて、変更となる制度の説明と想

定される影響について見解を求め

る。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ９番 

山下誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．学校教育施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．地域振興について 

 

 

 

 

７．防災危機管理について 

 

 

８．消防行政について 

 

１．市総合体育館の建て替え計画の進

捗状況を伺う。 

２．クロスカントリー場の整備検討状

況について教育委員会の見解を求め

る。 

３．市陸上競技場を利用する児童生徒

の入場料について 

４．選手派遣費の拡充について 

 

１．小中学校における学校施設修繕要

請について、直近３年の要請内容、

件数、対応（修繕）状況、修繕費の

説明を求める。 

２．西辺中学校校舎新築計画の概要を

求める。解体する建築物の説明を求

める。 

３．廃校施設の利活用について当局の

見解を伺う。 

 

１．大雨時の冠水について 

①特別支援学校南側の海岸における

赤土流出について  

②大浦及び福山の畑地冠水について 

 

１．西原地域における不発弾処理につ

いての経過説明を求める。 

 

１．消防職員の業務過多と新型コロナ

対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ８番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．生活行政について 

 

１．宮古島市独自のヤングケアラー実

態調査について 

 ①調査結果を伺います。 

 ②今後の本市における支援体制につ

いて伺います。 

２．長引くコロナ禍において、子供た

ちの心身への影響及び学力低下など

の実態調査について 

 ①実態調査を行っているのか、調査

結果を伺います。 

３．学校周辺の通学路について 

 ①スクールゾーンが認定されていな

い学校はあるのか伺います。 

 ②通学路にガードパイプ及びガード

レールが設置されていない学校に

ついて伺います。 

 

１．交通量が多い交差点の信号機設置

及び時差式右折について 

 ①市陸上競技場前の交差点に信号機

が設置できないか伺います。 

 ②庁舎から城辺線に出る大和電工前

の交差点の信号機と城辺線から空

港に入る信号機を時差式右折にで

きないか伺います。 

 

１．庁舎の窓口を利用する市民が、書

類のコピーが必要な際の対応につい

て伺います。 

２．来庁した赤ちゃん連れの方が利用

できるベビーカーの貸し出しはでき

ないか伺います。 

３．マイナンバーカードについて 

 ①庁舎にマイナポイントを付与でき

る窓口の設置ができないか伺いま 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ８番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。 

４．宮古島市に住みたくなる支援体制

の構築について 

 ①新生活支援事業や結婚新生活応援

支援事業など支援体制はできない

のか伺います。 

 

１．し尿処理施設整備について 

 ①し尿処理施設整備事業の進捗状況

について伺います。 

 ②今後のスケジュールについて伺い

ます。 

 

１．集団検診及び学校検診で再検査の

対象になった方が島外の病院を受診

する際の渡航費が助成できないか伺

います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．会計課の業務について 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

５．下地島残地について 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

１．島の変貌について 

２．大神島離島振興コミュニティーセ

ンターの耐震度調査について 

３．東京農業大学との連携について 

４．農地交渉について（新規就農者の

支援について） 

５．ヤムイモの学校給食使用について 

６．出張に対する見解について 

７．用務名のない出張について 

 

１．予算執行者について 

２．会計の業務範囲について 

 

１．冠水による道路の汚水対策につい

て（城辺 13 号線、城辺 15 号線、新

城地区、加治道） 

 

１．宮古地区製糖工場整備新制度活用

について 

２．ハーベスター収穫について（課

題） 

 

１．ゾーン区分による農用地について

（85 ヘクタール） 

２．作付面積区別（サトウキビ、カボ

チャ、インゲン、枝豆等） 

３．収益の損益について 

 

１．宝塚医療大学観光学部開設につい

て 

 ①観光学部設置の発端について 

 ②覚書にいたるまでの双方の協議書

の実在について 

 ③工程表について（寮建築） 

 ④１年延期に関する説明（案）から 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．財産管理について 

 

 

 

 

 

 

 

８．大神海運について 

 

 

 

 

 

 

 承諾した企業について 

⑤就任予定の教員について 

 ⑥中国からの資材について 

 ⑦ウクライナ侵攻による追い打ちに

ついて 

 ⑧多大な迷惑とは 

 ⑨パートナーである企業について 

 ⑩覚書第２条信義誠実の義務につい

て 

 ⑪覚書第７条 20 年以上貸付と学生

寮建設について 

 ⑫覚書第 13 条協議について 

２．福嶺小学校について（児童数増に

対する対策） 

３．小学校と中学校のプールの深さに

ついて 

４．平和行政について（5.15） 

 

１．サシバリンクス伊良部内個人所有

地について 

２．地権者との交渉について（仲地西

下地 1149 番地） 

３．固定資産税の賦課について 

４．使用料について 

５．地権者の希望について 

 

１．合名会社から株式会社大神海運へ

移行した発端について 

２．市と沖縄県離島海運株式会社との

協議は何回行ったかについて 

３．市と沖縄県離島海運株式会社との

協議書の内容とその実在について 

４．地元６企業者の融資額について 

５．月々のリース料は幾らかについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．総合庁舎建設について 

 

 

 

 

６．スマヌかりゆすの耐用年数につい

て 

７．スマヌかりゆすの進退後の取り扱

いについて 

８．スマヌかりゆすの残存価格につい

て 

９．合名会社大神海運の役員が一掃さ

れた理由について 

10．辞任承諾の詳細について（令和２

年１月 24 日辞任） 

11．株式会社大神海運の各種管理体制

について 

12．平成 26 年 10 月１日～平成 30 年

９月 30 日までの航路損益計画書の

詳細について（運航収益、旅客運

賃、運航費用、船員費、営業費用）

は幾らか。 

 

１．予算執行者の支出負担行為につい

て 

２．市長の裁量権について 

３．地域外労働者の実績２億 2,142 万

8,000 円減額が使途内訳できた根拠

について 

４．支出した年月日について 

５．受領した年月日について 

６．上記の工種ごとに受領した会社名

の詳細について（会社が複数の場合

は複数） 

７．4,692 万 8,676 円の支出は地域外

労働者の実績適用範囲について（防

風ネット、アクリル） 

８．仲裁合意書について 

９．建設業協会宮古支部による業者照

会回答書受理。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

10．比嘉排水路について 

 

 

 

11．合併特例債を充当した

事業について 

 

12．農振地域について 

10．発注者による協議書の実在につい

て 

11．電気機械設備工事（２工区）を１

工区に追加したことについて 

 

１．排水路点検（内部）について 

２．排水路から流出した浦底一帯の汚

水対策について 

 

１．城辺庁舎内コールセンター事業に

ついて 

 

１．山中公民館 100ｍ西（平良下里

3031-1 周辺）と城辺Ａコープ 150ｍ

東（城辺福里 564-2 周辺）の農振地

域について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 21 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市政運営について １．新型コロナウイルス感染症に係る

応援派遣事業について 

２．都市計画マスタープランで、重点

推進プロジェクトと位置づけた市役

所を核とした新しい街づくり計画に

ついて 

３．旧平良庁舎の利活用検討委員会が

設置され、今後の利活用についての

方針を示していくとのことですが、

その後の見解について 

４．サトウキビ生産振興について 

①今期の伊良部地区における収穫時

期の大幅遅れについて、市長への

対策要請の中で、地域を超えた連

携強化などの課題を解決する必要

があると述べていますが、どのよ

うな対策を講じたのか。 

②さとうきび生産組合、糖業振興会

との意見交換について 

③サトウキビ収穫時に使うハーベス

タ燃料の軽油免税措置が受けられ

る申請の簡素化について 

④サトウキビ基軸に全農家を支援す

る新制度設計について 

５．航空自衛隊ブルーインパルスによ

る宮古島上空での曲技飛行の展示に

ついて 

６．南西諸島周辺で今後巨大地震が発

生することを想定した防災訓練、自

主防災組織の取組について 

７．農林水産物流通条件不利性解消事

業について 

８．市総合体育館建設費の予算確保状

況について 

９．地域集落の拠点となる市地域拠点 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 21 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．消防行政について 

 

５．農林水産行政について 

整備事業について 

10．副市長就任１年となりますが、今

後の副市長の思想について 

 

１．宝塚医療大学宮古島キャンパスの 

開校について 

①１年間開校が延期となっています

が今後のスケジュールについて 

２．市総合博物館の資料展示について 

①３Ｄ映像による展示方法の検討に

ついて 

 

１．上野庁舎の利活用について 

①現段階での上野庁舎の年間維持管

理費について 

②農水産物の加工流通施設の整備事

業へ向けてのサウンディング型の

市場調査の実施状況について 

③産業振興局が取り組んでいる学校

給食への地産地消の状況について 

 

１．消防職員の人員増計画について 

 

１．放置船対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

１．日本復帰 50年について 

 ①去る５月 15日、沖縄が日本に復

帰して 50 年になる。各種マスコ

ミの沖縄県民への意識調査による

と「復帰してよかった」が 85％

で、すべての年齢層で８割を超え

ている。一方で、本土が沖縄のこ

とを理解していないとの回答も８

割を超え本土への不信感も浮き彫

りになっている。宮古島市民も、

８割が「復帰してよかった」「ど

ちらかといえばよかった」と答え

た一方で、沖縄本島との格差につ

いては約９割が「ある」「どちら

かといえばある」と回答してい

る。復帰 50年を振り返って市長

のご見解を伺う。 

 ②今後、復帰 100 年に向けて宮古島

市のリーダーとしてどのような市

政運営を目指すのかご見解を伺

う。 

 

１．観光行政とコロナ対策について 

 ①長引くコロナ禍の影響で、県内観

光関連産業は大打撃を受けてい

る。2020年２月から寄港がゼロ

になっているクルーズ船が、29

日に平良港に寄港するとのことで

ある。受入れ態勢は万全か。 

 ②県内で初めてコロナ感染者が確認

されたのは 2020年２月、那覇港

に寄港していたクルーズ船の乗客

を観光地まで送ったタクシー運転

手である。仮にクルーズ船でコロ

ナ感染が出た場合の対応を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

３．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．都市計画行政について 

 ③観光客が宮古島市で消費した５年

間の空路及び海路の消費（個々）

について、データがあればお示し

て頂きたい。 

 

１．南西諸島周辺で想定される地震対

策について 

 ①南西諸島周辺で今後、マグニチュ

ード８級の巨大地震が起きる可能

性がある。与那国島周辺では、30

年以内に「90％以上」の確率でマ

グニチュード７級の地震が起きる

とみられる。これは、政府の地震

調査委員会が、長期評価をまとめ

公表したものである。明和の大津

波（津波の規模からマグニチュー

ド 8.5と評価）の例もある。大規

模の地震はいつ起きるかわからな

い。現在の備えで十分か、防災マ

ップは市民に理解されているの

か。絶えず点検し必要に応じて見

直しや市民への周知を徹底してい

ただきたい。お答えください。 

 

１．県営公園の整備について 

 ①沖縄県土木建築部都市計画課が作

成した宮古圏域観光拠点による

と、県は海をテーマにした公園計

画を目指し、観光交流と地域振興

に資する拠点公園の規模としては

50ヘクタール以上を適所に配置

するとしている。公園整備敷地面

積を伺う。 

 ②計画されている地区はすべて民有

地と聞いている。用地の取得状況 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．地球温暖化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．海洋深層水について 

 

 

について伺う。 

 ③市町村合併後の宮古島市の人口１

人当たりの公園緑地面積は沖縄本

島の２倍と言われており、管理面

で手が行き届いていない現状を県

は指摘しているが、本市が要請し

ている公園計画は宮古島市民が望

む公園になりうるのか。 

 ④災害時、避難所としての防災拠点

になりうるのか。 

 ⑤現在の進捗状況を伺います。 

 

１．二酸化炭素（ＣＯ２）排出量削減

について 

 ①地球温暖化は年々深刻化し、沖縄

も例外ではない。地球温暖化は台

風の発生にも影響する。発生数は

少なくなるものの、勢力が強まり

「猛烈な台風」が増えるという。

このまま温暖化が進行すると「数

年に一度の異常気象が多発するこ

とにより、今までの暮らしが維持

できなくなるかもしれない」と専

門家は警鐘を鳴らしている。温暖

化を食い止めるには「何よりも二

酸化炭素排出量を減らすことが課

題」と強調している。本市の取組

状況を伺いたい。 

 

１．平成 29年９月定例会で海洋深層

水事業の計画の概要について質問し

た。当時の下地市長は、海洋深層水

を農業、水産業、観光分野に総合的

に利用する設備を整備し、下地島空

港周辺残地の利用を促進するよう県 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．農業振興について 

 

 

に要望したと答えている。その後の

経緯をお伺いします。 

 

１．道路の整備について 

 ①市道Ａ－40－２号線について 

  ア．この道路の整備計画はある

か。お答えください。 

 ②西里通りの整備について 

  ア．整備計画があれば経緯をお聞

かせください。 

 ③梅雨前線の影響で、５月 28日猛

烈な雨の影響により各地で道路の

冠水で車の立ち往生などの被害が

出た。特に、狩俣砕石交差点から

メイクマン宮古島店までの大型商

業施設が隣接する道路はひどい状

況である。早期の改善が必要と思

うが、当局のご見解を伺う。 

 

１．さとうきび収穫管理支援事業につ

いて 

 ①燃料、肥料、農薬、家畜の飼料、

農業資材の生活物資などの高騰に

より、最近の社会情勢は急激に変

化している。市長はそのことを踏

まえ制度設計をしたいとのことで

すが、目途はいつ頃を想定してい

るか。お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ７番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい  

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

１．市長の行政運営について 

①各省庁、大臣などへの要請状況に

ついて伺う。 

②政策参与について 

ア．政策参与の権限、職権につい 

て説明を伺う。 

２．伊良部におけるごみ収集業者選定

について 

①規定外の判断により、選考がなさ

れたのはなぜか伺う。 

②選考委員会の過程及び結果につい

て伺う。 

３．職員採用について 

①12 月定例会における答弁で誤解

される内容について規定を改め

る旨あったことについて、現状ど

うなっているか伺う。 

②不正採用について現状是正されて

いない。今後どうするのか伺う。 

③会計年度任用職員の正職員への登

用についての現状について伺う。 

④今定例会質疑において、復帰見込

みのない休職者という表現があ

った。内容を伺う。 

 

１．農振除外総合見直しについて 

①人員体制について 

ア．総合見直しが始まってからの

人員体制について伺う。 

イ．現在の人員体制について伺う。 

②農振除外許可の状況について 

 ア．当初スケジュールから遅れて

いる原因について伺う。 

イ．申請者に対しての状況報告が

電話や文書でされているようだ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

７番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．総務行政について 

 

 

 

が何に基づいて行っているか伺

う。 

ウ．農振除外申請が却下される見

込みについての判断基準につい

て根拠を伺う。 

エ．農振除外申請を却下するにあ 

たる手続きについて伺う。 

オ．第１種農地とする判断基準と

例外などを含む運用について伺

う。 

カ．第３種農地の要件について、

宮古島市における判断につい

て運用の考え方を伺う。（全国

一律的な運用でいいか） 

キ．農振除外申請許可、不許可は

いつなされるのか伺う。 

ク．土地の権利に関して市は不利

益を与えている可能性がある。

市長の見解を伺う。 

２．宮古製糖伊良部工場のサトウキビ

刈り取り遅延について 

①問題解決に向けて、市長が行った

活動について伺う。 

②新聞報道で｢島内での処理につい

て見直す時期にきている｣旨あっ

たが、具体的説明を求める。 

３．さとうきび収穫管理支援事業と基

金条例設置について 

①基金条例に関する市方針文書の内

容について伺う。 

 

１．入札制度について 

 ①電子入札制度における最低制限価 

格についてこれまでは 10 種類だ

ったが、同様の方法で行うか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

７番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②従来は、最低制限価格は入札当日

のくじで行われていたが、今後の

最低制限価格は誰が決定するか伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 23番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい  

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．陸上自衛隊那覇基地緊急患者空輸

が４月６日で１万件に達した。 

 ①宮古島市関係の緊急空輸は何件あ

ったか。 

 ②宮古島市も多くの患者の命を助け

てもらっている。市長はこのこと

に対して、公に感謝の意を表すべ

きと考えるがいかがか。 

２．国、県、市は多くの新型コロナ対 

策支援を行っているが、コロナ感染 

者家庭への支援メニューはあるか。 

３．平良庁舎利活用検討委員会につい 

 て 

 

１．地力アップのためのトラッシュ細 

 断機について 

２．手刈り補助について 

３．さとうきび収穫管理支援事業、内

容拡充について 

４．農道を市道に格上げする条件につ

いて 

５．宮古島市での農道を市道にした事 

例について 

６．農地転用について 

７．農政課の職員不足について 

 

１．カーブミラーの補助について 

２．砂川金物店前添道線の冠水につい

て 

３．同上道路の歩道と畑の高低差が２

メートル弱あり危険ガードレール設

置について 

４．添道西仲 1535 番地 35、住宅前道

路の冠水について 

５．荷川取線工事の進捗について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 

 

23番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

４．県政について 

 

 

 

６．荷川取警察宿舎前三差道路の不具

合について 

 

１．宮古保健所が築 40年と古い。建

て替えについて 

２．一括交付金 10億 1,892万円の請 

求ミスについて 

３．玉城知事のあいさつの中での方言

使用について 

４．玉城知事のゼレンスキー発言につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 24番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．農林水産行政について 

１．商工会議所青年部・九州ブロック

宮古島大会開催について 

 ①九州８県持ち回りで 32年ぶり本

年 10月に第 42回九州ブロック宮

古島大会が開催されますが、本市

の対応・取組について 

 

１．クルーズ船再開について 

 ①国内クルーズ船受入れ体制等・取

組状況について 

２．宮古島海中公園事業について 

 ①観光スポットである海中公園施設

の利用状況（隣接するカフェ・シ

ョップも）について 

 ②海中公園施設の維持・管理等・メ

ンテナンスについて 

 

１．市社会福祉協議会が主催する宮古

島市長寿大学について 

 ①長寿大学は高齢者の皆様の生きが

いと生涯学習を通して地域社会に

参加・健康長寿宮古島にもつなが

りますが、今年度の宮古島長寿大

学の取組について 

 

１．伊良部地区・サトウキビ製糖産業

について 

 ①伊良部地区の今期製糖（長雨の影

響等）状況について 

 ②伊良部地区の製糖期間・短縮・解

決に向け、市長の考えを聞かせて

頂きたい（具体的に）。 

２．農地区分・農地転用許可方針・制

度について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 24番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 ３．農林水産物条件不利性解消事業に

ついて 

 ①本年度からスタートした農林水産

物条件不利性解消事業の輸送費の

補助単価や制度変更について市長

の考えを伺いたい。 

４．農林水産業振興のため農林水産業

振興基金の設置要請決議について 

 ①要請決議に対する対応・取組につ

いて市長の考えを伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自衛隊と環境問題につ

いて 

１．ロシアのウクライナ侵略について 

①ロシアがウクライナに侵略してか

ら３カ月が過ぎました。 

この危機に乗じて、「憲法９条を

変えろ」「敵基地攻撃」能力の保

有、核共有、大軍拡を求める声が

上がっています。「軍事には軍事

で」の対応は、際限のない軍拡競

争に陥り、 戦争への危険を高め

ていくと考えます。国際秩序が大

きく揺らぐ中、憲法の平和主義の

原点に立って憲法を生かす取組と

「国連憲章を守れ」の世論で国際

秩序を回復していく外交努力が強

く求められます。見解を伺いま

す。 

２．「核兵器廃絶平和都市宣言」の標

柱の設置について 

①平成 19 年７月、旧５市町村に属

した５つの都市宣言を引き継ぎま

した。その一つの「核兵器廃絶平

和都市宣言」を広く市民に伝えて

継承していくため、標柱を設置す

べきと考えます。見解を伺いま

す。 

３．記念碑の移転について 

①「愛と和平」記念碑の移転つい

て、下地中学校と教育委員会との

意見交換はどのようになっていま

すか。 

 

１．陸自基地建設について 

 ①陸自ミサイル基地建設と自衛隊配

備について、配備前の住民説明会

は不十分でした。その丁寧な説明 

 

59



 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 

 

20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市総合計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を求める市長が就任して１年が経

過するのに丁寧な説明会は開かれ

ていません。配備当初と現状は法

律の改定や組織の強化などで大き

な変化があります。だからこそ住

民への丁寧な説明が求められま

す。見解を伺います。 

②防衛省が自衛隊施設約 60 施設で

消火用水槽を調べたところ、８割

弱の施設で有機フッ素化合物（Ｐ

ＦＡＳ）が国の暫定指針値を超え

る値で検出されました。野原岳の

航空自衛隊基地については調査さ

れたのでしょうか。 

 ③有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）を

水質調査の対象項目に入れるよう

要望してきました。検討はされま

したか。 

 

１．第２次宮古島市総合計画、基本計

画（後期）について 

①新たに「大規模災害時」という文

言が明記されました。委員会の質

疑で、「漲水地区でシンボル緑地

を整備し、緊急時のヘリポートを

設置し防災の拠点にする」、「病院

と自衛隊との協議はこれから」と

いう答弁がありました。なぜ、

「物流の拠点」施設に急患輸送の

ヘリポートを新たに設置するので

すか。 

②官民連携（ＰＦＩ）をうたってい

ますが、これからの本市の財政運

営にこの計画がプラスになります

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 

 

20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

４．市営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．国保について 

 

 

 

 

６．市総合庁舎建設につい  

 て 

 

 

 

 

 

 

７．インボイス制度につい 

 て 

 

 

 

 

１．市営住宅入居者の家賃決定につい    

て 

①市営住宅の入居者及び同居者が受

給した新型コロナ対策の給付金・

協力金等を収入認定されると家賃

が前年度を上回ることになりま

す。家賃算定に当たり給付金・協

力金などを家賃算定の対象外とな

る「一時的収入」として扱うべき

だと考えます。見解を伺います。 

②入居にあたり保証人制度は廃止す

べきと考えます。見解を伺いま

す。 

 

１．国民健康保険について 

①国保税の負担軽減のために、この

間の黒字分を充てるべきだと考え

ます。見解を伺います。 

 

１．設計変更について 

 ①設計変更の情報開示請求をしたと

ころ、特記仕様書、協議書、設計

変更審査会会議録などが「不存

在」を理由に開示されていませ

ん。なぜ、存在しないのですか伺

います。 

 

１．インボイス制度の実施について 

 ①インボイス制度の実施で本市にど

のような影響がありますか。 

 ②あらゆる業種が対象となることか

ら、宮古において多くの業者が廃 

業に追い込まれる心配があり、イ

ンボイス制度は中止しかないと考

えます。見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 

 

20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

８．冠水について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．根間公園について 

 

 

 

 

10．建物の復元について 

１．道路の冠水について 

①城辺地域中原バス停の付近が大

雨のたびに冠水し急激な水位の

上昇に付近住民は家への浸水、

家に出入りできないという大変

な不自由を強いられています。

その道路は城東中学校のスクー

ルバスが通るコースに入ってい

ます。早期の改善を求めます。 

 

１．根間公園整備計画について 

 ①長期に渡って整備が進みません

が、なぜなのか、現状について伺 

います。 

 

１．旧仲宗根氏宅の復元について 

 ①「綾道」平良北コースに掲載され

ている「旧仲宗根氏庭園」があり

ます。そこの屋敷跡に草が繁茂し

ており、建物を復元して活用すれ

ば魅力ある観光コースになるので

はないかと市民から声が寄せられ

ました。見解を伺います。 
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